

Rédaction : 4 rue Montrochet, 69002 Lyon - 04 78 14 76 00 - lprh@leprogres.fr ; Publicité : 04 72 22 24 37 - lprpublicite@leprogres.fr

La dernière séance de Michel Mercier après 37 ans au Département

Rhône. Conseiller général de Thizy depuis le 4 juin 1978, président pendant 23 ans, Michel Mercier va vivre sa dernière séance du Département du Rhône ce vendredi.

Il est entré au conseil général comme le benjamin des élus, à 31 ans, le 4 juin 1978. Il va en sortir ce 20 février 2015, avec le statut de recordman de longévité. Président pendant 23 ans – un record – il va vivre sa dernière séance du Département ce vendredi matin. Pour Le Progrès, Michel Mercier a accepté de revenir sur les temps forts de 37 ans de vie publique au Rhône.

■ Son arrivée au conseil général

« C'était le 4 juin 1978, j'avais été élu dans une partielle, de quelques voix d'avance sur un candidat communiste. L'assemblée ne siégeait alors que par sessions, et la suivante était à l'automne. J'avais donc pris rendez-vous avec le président Carteron pour me présenter. C'était un homme imposant. Il a été très gentil. J'étais alors le benjamin de l'assemblée. »

■ L'action dont il est le plus fier

« Quand j'ai créé les Maisons du Rhône, personne n'y croyait. Aujourd'hui, tout le monde considère qu'elles sont nécessaires. Grâce à ces structures, le Département est rentré dans la vie de tous. Mais je n'oublie pas non plus les logements sociaux bâtis



Photo Frédéric Chambert

dans 200 communes, grâce à l'Opac du Rhône. Et les contrats avec les communes qui leur ont permis de se développer. »

■ L'ambiance du Département

« Nous sommes une petite assemblée, bien des conseils municipaux comptent plus de 54 membres. Mais c'est une assemblée à taille humaine, qui ne compte que des gagnants, des gens qui ont remporté une élection sur leur nom. Cela crée une

« Merci aux électeurs du canton de Thizy de m'avoir fait confiance aussi longtemps »

Michel Mercier

ambiance particulière, qui nous a permis de gérer ce Département dans le respect de l'opposition, qui a participé à cette gestion. »

■ Un regret ?

« Il y a sûrement des choses que l'on n'a pas pu faire. Il nous manque notamment

des transversales routières est-ouest, comme un axe Roanne-Tarare-Villefranche. J'espère que la nouvelle région permettra d'équilibrer l'ouest du Département. »

■ La longévité

« Les électeurs m'ont fait confiance. J'ai adoré faire de la politique, mais toujours avec des électeurs et des électrices que je connaissais et avec lesquels je parlais. Je n'ai pas envie de faire de la politique. La suite ? On verra bien dans cinq ans, je ne me pose pas ce

genre de question. »

■ Musée des Confluences

« Tout le monde a le droit de critiquer. On a beaucoup parlé du coût, mais il est inférieur à celui du Mucem, à Marseille. Et on va atteindre les 200 000 visiteurs dans quelques jours. C'est le musée en France qui a le plus de succès, car il a été fait pour le peuple, pas pour les spécialistes. » ■

Propos recueillis par François Guttin-Lombard

Bio express

Michel Mercier

67 ans, maître assistant en droit à l'université Lyon 3, retraité. Démocrate-chrétien, il est toujours resté dans la famille centriste.

Élu conseiller municipal à Thizy en 1971, maire de 1977 à 2001, puis maire de Thizy les Bours depuis 2013. Élu conseiller général du canton de Thizy en 1978. Président du conseil général de 1990 à 2013, plus grande longévité d'un président dans le Rhône. Député de 1993 à 1995. Sénateur de 1995 à 2009, puis de nouveau depuis 2012.

Ministre de l'Espace rural et de l'Aménagement du territoire de 2009 à 2010.

Garde des Sceaux de 2010 à 2012.